

Lima, 20 de noviembre de 2025

Oficio N°711-2025-2026-DC-HMPL

Señor
GIOVANNI CARLO ANTONIO FORNO FLÓREZ
Oficial Mayor del Congreso de la República
Presente. -

Asunto: Remisión de Informe de viaje oficial sobre mi participación en la IX Edizione de "La Mille e 118 Miglia del Soccorso"en Italia

Referencia: Acuerdo de Mesa N° 055-2025-2026/MESA-CR

De mi especial consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a usted, en cumplimiento de lo dispuesto en el Acuerdo de Mesa N° 055-2025-2026/MESA-CR, de 23 de octubre de 2025, a fin de remitir el Informe de viaje oficial correspondiente a mi participación en la IX Edizione de "La Mille e 118 Miglia del Soccorso", en el marco del Encuentro Internacional sobre Educación Superior, Cooperación Cultural y Diplomacia Parlamentaria, llevado a cabo del 03 al 07 de noviembre de 2025, en Emilia Romaña, Italia.

Asimismo, informo que en simultáneo estoy presentado ante la Comisión de Relaciones Exteriores el citado Informe, de conformidad con lo establecido en el numeral 3 del Acuerdo de Mesa N° 055-2025-2026/MESA-CR.

Sin otro particular, hago propicia la oportunidad para expresarle los sentimientos de mi especial consideración y estima personal.

Atentamente,



Firmado digitalmente por:
PORTERO LOPEZ Hilda
Marleny FAU 20161740126 soft
Motivo: Soy el autor del
documento
Fecha: 20/11/2025 11:05:52-0500

HILDA MARLENY PORTERO LÓPEZ
Congresista de la República

INFORME DE VIAJE OFICIAL DE LA CONGRESISTA HILDA MARLENY PORTERO LOPEZ SOBRE SU PARTICIPACIÓN EN LA IX EDIZIONE DE “LA MILLE E 118 MIGLIA DEL SOCCORSO”, EN EMILIA ROMAÑA, ITALIA, LLEVADO A CABO DEL 03 AL 07 DE NOVIEMBRE DE 2025

I. INTRODUCCIÓN

En mi calidad de Congresista de la República, informo que, con fecha 15 de octubre de 2025, recibí una invitación, junto con las congresistas Heidy Lisbeth Juárez Calle y Nieves Esmeralda Limachi Quispe, para participar en nuestra condición de integrantes de la Comisión de Comercio Exterior y Turismo, en el Encuentro Internacional sobre Educación Superior, Cooperación Cultural y Diplomacia Parlamentaria, realizado en Emilia-Romaña del 3 al 7 de noviembre de 2025. La invitación fue cursada por el presidente de la Consulta de los Emiliano-Romañoles en el Mundo, Matteo Daffadà.

Esta iniciativa se enmarca en la preparación del proyecto “Los Primeros Auxilios en Pista”, evento internacional impulsado por la Fundación Pérez-Koskowska y programado para desarrollarse entre Italia y Perú en el 2026. Dicho proyecto constituye la continuidad de la IX edición de “La Mille e 118 Miglia del Soccorso”, actividad organizada por el Ministerio de Sanidad, el Ministerio de Infraestructuras y Transportes, la Región de Emilia-Romaña, entidades locales, autoridades sanitarias, organizaciones de voluntariado, fuerzas del orden y delegaciones diplomáticas.

II. ACTIVIDADES DESARROLLADAS

a. Reunión con el Presidente de la Consulta de los Emiliano-Romagnoli en el Exterior – Región Emilia-Romaña, Italia

El marco de la agenda oficial desarrollada en la ciudad de Bolonia, participé como integrante de la delegación del Congreso de la República del Perú en una reunión institucional con el señor Matteo Daffadà, Presidente de la Consulta de los Emiliano-Romagnoli en el Exterior, encuentro que fue coordinado con el apoyo de la Fundación Pérez-Koskowska.

Durante la sesión de trabajo, el Presidente Daffadà manifestó el interés de la Región Emilia-Romaña en fortalecer los vínculos de cooperación con países latinoamericanos, en particular con Perú, resaltando posibilidades de colaboración en las áreas de intercambio académico, movilidad estudiantil, investigación científica, cooperación en salud y promoción cultural.

En mi participación destaque la necesidad de fortalecer mecanismos de cooperación descentralizada que articulen a gobiernos regionales y locales del Perú con regiones europeas, así como la importancia de reforzar la formación

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres"
"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

técnica, la innovación agroindustrial, el desarrollo sostenible y la inclusión educativa, áreas en las que Emilia-Romaña tiene una trayectoria significativa y reconocida a nivel internacional.

Del mismo modo, señalé la relevancia del intercambio de buenas prácticas en gobernanza y gestión pública, alineado con el trabajo legislativo que impulsa el Congreso para mejorar la descentralización y promover una participación ciudadana más efectiva.

Finalmente, este encuentro permitió avanzar en una agenda de colaboración bilateral, orientada a contribuir al fortalecimiento institucional y al desarrollo regional del Perú.



b. Reunión en la Administración Municipal de Bolonia – Italia

Continuando con la agenda oficial desarrollada en la ciudad de Bolonia, participé en una reunión protocolar con la Administración Municipal, realizada en el histórico Palazzo d'Accursio, sede del gobierno local.

En este espacio fuimos recibidas por representantes del municipio, con quienes se sostuvo un diálogo orientado a identificar oportunidades de cooperación en los ámbitos cultural, educativo y social. Asimismo, se destacó el compromiso de la ciudad con políticas que favorecen la integración de comunidades extranjeras y fortalecen la convivencia intercultural.

De igual manera, se reconoció la participación activa de la comunidad peruana en Bolonia, la cual mantiene una coordinación constante con las autoridades locales y contribuye al desarrollo de iniciativas comunitarias. La administración municipal expresó su disposición para continuar apoyando acciones que promuevan su integración y participación.

Finalmente, este intercambio permitió fortalecer la coordinación institucional y reafirmar la labor de la diplomacia parlamentaria, orientada a acompañar a nuestros connacionales en el exterior y a promover mecanismos de cooperación internacional que favorezcan al Perú.





c. Visita institucional al Instituto Ortopédico Rizzoli – Bolonia, Italia

En continuidad con la agenda oficial, realicé una visita institucional al Instituto Ortopédico Rizzoli, reconocido internacionalmente por su excelencia en investigación médica, innovación tecnológica y atención especializada en ortopedia y traumatología. La delegación parlamentaria fue recibida por la Dra. Andrea Rossi, Directora General del Instituto, quien expuso los principales avances científicos, las tecnologías de última generación y los modelos de gestión hospitalaria que consolidan al Rizzoli como un referente mundial en cirugía reconstructiva y medicina ortopédica.

Durante la presentación institucional, expuse la necesidad de fortalecer el sistema público de salud del Perú, en especial en la formación de especialistas, la investigación aplicada y la modernización tecnológica hospitalaria. Señalé que, pese a los avances logrados, aún persistían brechas significativas en la atención médica especializada, principalmente en regiones del interior del país, por lo que resultaba fundamental promover mecanismos de cooperación con instituciones de alto nivel como el Instituto Rizzoli.

Asimismo, manifesté el interés del Congreso de la República en impulsar políticas que favorecieran el intercambio de conocimiento, la capacitación

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres"
"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

profesional y el intercambio médico científico entre el Perú e Italia, considerando que estas alianzas podían contribuir al fortalecimiento de capacidades técnicas y a la mejora del sistema de salud nacional.

Posteriormente, sostuvimos una reunión con el Profesor y Doctor Cesare Faldini, destacado especialista en ortopedia de la Universidad de Bolonia. Durante el encuentro, el profesor compartió la memoria de su padre, el Dr. Giulio Faldini, pionero de la ortopedia italiana que en 1939 viajó al Perú para apoyar el desarrollo de esta especialidad en nuestro país. Su legado constituyó un recordatorio del histórico intercambio científico y humanitario que ha unido a ambas naciones.

En representación del Congreso de la República, destaque la importancia de recuperar y proyectar estos vínculos de cooperación académica y técnica, subrayando que el Perú requiere impulsar programas conjuntos de investigación y capacitación que permitan mejorar el acceso a servicios especializados a nivel nacional.



"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres"
"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"





d. Visita institucional a la sede de Automobili Lamborghini – Sant'Agata Bolognese, Italia

En el marco de la agenda oficial desarrollada en la región de Emilia-Romaña, participé en una visita institucional a la sede de Automobili Lamborghini, ubicada en Sant'Agata Bolognese, reconocida como un referente internacional de la industria automotriz. La actividad permitió conocer de manera directa uno de los modelos más consolidados de innovación industrial del Made in Italy.

Durante el recorrido, la delegación observó los procesos de diseño, ingeniería y producción que distinguen a la marca, los cuales combinan tecnologías de última generación. Esta articulación ha posicionado a Lamborghini como referente global de excelencia, competitividad e innovación tecnológica.

En mi participación, destaque la importancia de experiencias de este tipo para el Perú, señalando que la innovación, la tecnología y la sostenibilidad constituyen pilares esenciales para la modernización de nuestra industria. En ese sentido, subrayé la necesidad de promover alianzas con empresas de prestigio internacional que faciliten la formación técnica, la transferencia tecnológica y el desarrollo del talento joven peruano.

Asimismo, señale la importancia de que el Estado peruano, a través del Congreso de la República y las comisiones competentes, promueva políticas públicas orientadas a fortalecer el sector productivo y la industria nacional, inspirándose en modelos exitosos como el italiano, donde la sinergia entre el sector privado, la academia y la investigación científica ha permitido un desarrollo sostenible y competitivo.

Finalmente, la visita permitió analizar buenas prácticas en gestión empresarial, innovación tecnológica y desarrollo del talento humano, elementos que pueden servir de referencia para el diseño de políticas públicas orientadas a impulsar la competitividad y el fortalecimiento industrial del Perú.



e. Visita Institucional a la Universidad de Parma

En el marco de la agenda oficial desarrollada en la región de Emilia-Romaña, realicé una visita institucional a la Universidad de Parma, una de las casas de estudio más antiguas y prestigiosas de Italia. La delegación parlamentaria fue recibida por el Rector, con quien sostuvimos una reunión orientada a promover iniciativas académicas y de cooperación internacional.

Durante el encuentro, expuse el interés del Parlamento peruano en impulsar alianzas estratégicas y convenios interinstitucionales que fortalezcan la educación superior y la investigación científica en nuestro país. Señalé la importancia de ampliar la movilidad estudiantil, la formación especializada y los programas de doble titulación, con especial atención en universidades públicas y privadas de regiones que buscan fortalecer su competitividad académica.

Las autoridades universitarias informaron que la institución mantiene convenios vigentes con la Universidad de Piura y la Universidad Nacional del Altiplano de

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres"
"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

Puno, destacando los buenos resultados obtenidos en intercambios y proyectos de investigación conjunta. Asimismo, manifestaron su disposición para extender estos vínculos a otras universidades peruanas, incluyendo instituciones de la región Lambayeque, con el fin de promover nuevas oportunidades de formación profesional y cooperación académica.

Esta visita reafirmó el compromiso de continuar promoviendo alianzas que contribuyan al desarrollo de los jóvenes peruanos y fortalezcan la internacionalización de la educación superior en el país.



f. Reuniones en el Parlamento italiano y en la Embajada del Perú

En el marco de la agenda oficial, sostuve una reunión de trabajo con el Presidente del Grupo de Amistad Parlamentaria Italia–Perú, diputado Manfred Schullian, en el Palazzo Montecitorio, sede de la Cámara de Diputados de la República Italiana. El encuentro permitió un intercambio sustantivo de experiencias sobre la labor parlamentaria y los mecanismos que emplea el Congreso italiano para fortalecer la cooperación interinstitucional.

Durante el diálogo, se expusieron las buenas prácticas del sistema bicameral italiano, particularmente en lo referido a la distribución de funciones, los procedimientos legislativos y los mecanismos de control político. Este intercambio resultó especialmente relevante considerando que el Perú implementará nuevamente la bicameralidad a partir del año 2026, lo que hace

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres"
"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

valioso conocer modelos consolidados que permitan mejorar la eficiencia, coordinación y calidad normativa del Parlamento peruano.

Asimismo, se abordaron temas relacionados con la cooperación técnica en materia de descentralización, integración de comunidades migrantes y políticas públicas orientadas al desarrollo sostenible. El diputado Schullian expresó su disposición a mantener un trabajo articulado que facilite la vinculación entre comisiones y grupos de trabajo especializados de ambos parlamentos.

Posteriormente, sostuvimos una reunión con el Embajador Manuel Cacho-Sousa. En este espacio se revisaron los principales ejes de la relación bilateral y las acciones orientadas al acompañamiento de la comunidad peruana residente en Italia. También se identificaron oportunidades de cooperación cultural, educativa y económica, destacándose la importancia de fortalecer la coordinación entre la misión diplomática y el Congreso de la República para potenciar la labor de la diplomacia parlamentaria.

Estas reuniones permitieron consolidar una agenda conjunta orientada a fortalecer los vínculos entre el Perú y la República Italiana, así como a promover iniciativas que contribuyan al desarrollo institucional y al bienestar de nuestros connacionales en el exterior.





g. Visita a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO)

En el marco de la agenda oficial de trabajo, me reuní con la Agregada de la Representación Permanente del Perú ante la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), a fin de abordar temas estratégicos vinculados a la seguridad alimentaria, sostenibilidad agrícola y los desafíos que enfrenta nuestro país en materia de producción y acceso a mercados internacionales.

Durante la reunión, expuse las principales problemáticas que afectan a los pequeños y medianos agricultores peruanos, particularmente en lo referido a limitaciones de infraestructura hídrica, vulnerabilidad climática y la urgente necesidad de fortalecer capacidades técnicas para mejorar la productividad. Se destacó, asimismo, la importancia de impulsar políticas que promuevan la agricultura familiar y potencien la articulación de los productores rurales con cadenas de valor de mayor escala.

La representante de la FAO compartió información relevante sobre las iniciativas de cooperación internacional que la organización viene implementando, así como las buenas prácticas identificadas en otros países que podrían ser aprovechadas en el Perú. De igual manera, se remarcó el rol del Congreso de la República en la formulación de marcos normativos que promuevan sistemas alimentarios sostenibles.

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres"
"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

Un momento especial de la visita fue el reconocimiento, en el Museo y Red de la Alimentación y la Agricultura, del loche peruano, producto emblemático de Lambayeque, el cual se encuentra exhibido como símbolo de la biodiversidad agrícola del Perú y de la riqueza de sus cultivos originarios. Este hecho fue resaltado como una muestra del valor cultural, gastronómico y productivo de nuestros recursos, y como una oportunidad para seguir promoviendo su protección y posicionamiento internacional.

La reunión permitió fortalecer la articulación entre el Congreso de la República y la FAO, reafirmando el compromiso de continuar impulsando iniciativas legislativas orientadas al desarrollo sostenible del sector agrícola y la mejora de la calidad de vida de las familias rurales del Perú.





HILDA MARLENY PORTERO LÓPEZ
Congresista de la República

"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para Mujeres y Hombres"
"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"